

# Assemblée des Sages

Compte rendu de la réunion de travail de l'Assemblée des Sages du Jeudi 5 Octobre 2023, à 16 heures, à la Mairie de Bléré, salle du Conseil municipal

**Présent(e)s :** Monsieur Bouvier, 1<sup>er</sup> adjoint en charge des affaires scolaires et périscolaires, de l'Assemblée des Sages et du cimetière, et Mesdames Dufraise et Martin, conseillères municipales.

Mesdames : Brossard, Decaux, Guillemot, Malveau, Narbonne, Petitbon et Viou.

Messieurs : Beaugé, Berland, Blondron, Dessaignes, Dievert, Dupont, Gaudion et Robineau.

**Absent(e)s excusé(e)s :** Mesdames Baby et Deniau. Monsieur Laurençon.

**1 - Accueil des personnalités :** Le président accueille Messieurs le député Daniel Labaronne et Dominique Berdon, président du conseil d'administration de l'association « La Boite d'À côté ».

## 2 - Interventions du président et des personnalités :

### \* *Le président :*

Monsieur le Député, Monsieur le Premier Adjoint chargé de l'Assemblée des Sages, en qualité de référent, Monsieur Dominique Berdon et mes chers collègues.

Je vous remercie toutes et tous d'avoir répondu favorablement à cette convocation et je vous souhaite un excellent retour au travail, en espérant que vous avez passé un bel été.

Des membres de l'Assemblée des Sages désiraient rencontrer notre Député à l'une de nos réunions, leur souhait est exaucé. En 2014, alors qu'il était Maire de Bléré, Monsieur Daniel Labaronne a lancé notre groupement, appelé successivement Conseil des Sages et Assemblée des Sages.

À chaque instant, tous ensemble, nous nous sommes consacrés à une seule chose : faire grandir l'Assemblée des Sages, après l'avoir fait au Conseil des Sages. Depuis huit années, le travail fourni par leurs membres est visible sur le plan communal. C'est avec courage et détermination, ferveur et passion, avec nos valeurs et celles de certains membres qui ont été les locomotives de ces réalisations.

Tous ces travaux réalisés, souvent suggérés par la municipalité et dont la liste sera communiquée lors de l'intervention du responsable de chaque commission, j'en considère certains comme un témoignage de l'histoire de notre commune qui sera transmis aux générations futures.

Soutenue par la municipalité, que je remercie chaleureusement, l'Assemblée des Sages est à l'écoute du Conseil municipal et des blérois pour se consacrer à de nouveaux projets. Aussi, cinq (5) de nos membres apporteront une aide au Comité Local pour l'Emploi (CLE) dans le cadre de la constitution d'une équipe de projets. Leurs actions devraient sans aucun doute être très appréciées et contribueront à faire baisser le chômage sur le territoire de Bléré. C'est ce dont nous rêvons tous. J'ajoute que d'autres membres de notre groupement participent déjà à des commissions de cette association et que notre rôle est d'apporter un soutien efficace à ce dispositif, de manière qu'il connaisse une réussite totale pour le bien de toute notre population, et surtout pour celui des chômeurs de longue durée, souvent cabossés au cours de leur vie. Dans cette structure, ces derniers se forment une carapace.

Aussi, nous sommes sollicités par la l'association « Le Béguinage » afin qu'un membre de l'Assemblée des Sages y apporte son concours. Notre référent vous en parlera plus en détail. Quoi qu'il en soit, nous avons une candidature à lui communiquer.

Après les réalisations du livre « Bléré – le nom des rues » et du parcours touristique, les membres de l'Assemblée des Sages travaillent toujours activement sur les hameaux de Bléré et la sécurité des personnes et des biens, pour alimenter « Info Bléré ». Des fiches sur les personnes victimes de la barbarie nazie sont également établies, et ce dans le but de préparer un spectacle à caractère patriotique relatif à la ligne de démarcation et à la déportation, pour honorer la mémoire des blérois déportés et morts dans les camps de concentration, de ceux qui en sont revenus et des deux fusillés sur le territoire de notre commune. Les instigateurs de celui-ci sont Messieurs Jérôme Bruneau, chef de musique de l'Harmonie municipale de Bléré et Eric Alary, historien et chercheur. D'ailleurs, des articles concernant certains de ces résistants seront insérés dans le bulletin d'information, en raison d'un ou deux à chaque parution.

Mes chers collègues, je vous remercie et je tiens à vous exprimer toute ma gratitude.

**\* Intervention de Mr le député Daniel Labaronne : qui :**

- s'excuse d'abord du report de date de cette réunion.
- félicite les différents groupes de l'Assemblée des Sages pour leur investissement, leurs réalisations : les hameaux, la salle mortuaire, le carnaval, le projet local pour l'emploi, les parcours touristiques : enfants-adultes.
- se propose de répondre aux divers questionnements des membres.

**\* Monsieur Bouvier** prend la parole pour insister sur la qualité du parcours touristique et de l'enthousiasme des marcheurs qui en font retour à la municipalité.

**\* Intervention de Monsieur Berdon** qui donne des informations précises sur le rôle du projet « Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée » et les différentes activités :

- la ressourcerie : La « Boîte d'à Côté ».
  - le pôle végétal : jardins à Bléré et la mise à disposition gracieusement par James Berland d'un terrain de 60 ares environ à Dierre, qui sera mis en maraîchage avec un label Bio.
  - La conciergerie : tous les divers services rendus aux habitants.
- Il évoque également deux projets en perspective :
- La mise en place d'un transport solidaire en lien avec le CCAS.
  - L'aide aux entreprises.

Il fait part de sa crainte quant à la durée de ce projet « Territoire zéro chômeur de longue durée » par rapport à la baisse de l'aide de l'état et de la remise en cause de l'engagement du départ. (aide au début du projet : 102% - aujourd'hui : 95% ce qui représentera une baisse de 90 000 € en 2024, sachant que la diminution commence au 1<sup>er</sup> octobre de cette année).

Il reste optimiste et s'emploie à rechercher des solutions pour palier ce manque.

### **3 - Approbation du compte rendu de la réunion du 25 mai :**

Il est adopté à l'unanimité.

### **4 - Récapitulatif des travaux du semestre :**

- Les hameaux : l'article sur le hameau de La Roche sera dans le prochain bulletin municipal.
- La sécurité : bilan effectué par madame Viou qui insiste sur la vigilance.

**\* Monsieur Labaronne** espère que le projet du Centre Éducatif Fermé permettra à la brigade de Bléré d'être un peu plus lotie.

\* **Mr Beaugé** expose le problème d'un bois mal entretenu situé avenue du 11 Novembre, entre les pavillons de la rue de la Taille Saint Julien et les services techniques du département : chutes d'arbres et risque d'incendie.

Le dossier a été remis à Mr Bouvier qui s'en occupe.

\* **Monsieur Robineau** expose le problème de son hameau dans lequel la société Free veut poser un pylône et d'une pétition en cours pour déplacer ce pylône.

**Monsieur Labaronne** se propose d'intervenir et de rencontrer les différents intervenants : personnes concernées et le groupe Free.

## **5 - Projets futurs éventuels :**

- Rechercher la provenance et l'origine du nom de Bléré ?
- Recherche sur les moulins de Bléré - les maisons de vigne ?

## **6 - Questions diverses :**

- Problème d'éclairage le soir dans Bléré : Proposition au moins d'un éclairage aux passages pour piétons
- Problème du nom de la salle « le Hangar » : Proposition du nom l'Atelier ou d'un autre nom : « l'Atelier » ne faisant pas l'unanimité.
- Problème d'un ponton sur les bords du Cher face au camping : demande d'un panneau (Mme Dufraisse connaît le problème et doit le revoir avec la commission).  
Demande de nouveaux pontons pour la pêche
- Des poteaux en fer (3) qui sont dangereux face à Centrakor : demande qu'ils soient enlevés.
- Problème d'une végétation trop importante Rue de Gimont qui cache la visibilité d'un panneau de circulation.
- Problème de circulation trop rapide Rue de la Varenne malgré les limitations de vitesse.
- Problème des sanitaires trop souvent sales ou mal entretenus.
- Problème d'un stationnement à matérialiser rue du four à chaux.
- Problème d'une eau puisée place des marronniers : Qui paie cette eau ?
- Proposition d'une remise à niveau du code de la route pour les seniors.

La séance s'est terminée à 18 heures.

Le président ;  
James Berland

La secrétaire de séance :  
Roselyne Decaux